

# Apoderados denuncian en la PDI presuntas vulneraciones a alumnos de quinto básico

Una jornada de educación sexual realizada esta semana conmovió a la comunidad educativa del Colegio España de Llole.



VERÓNICA JERIA DENUNCIÓ EL CASO EN LA PDI DE SAN ANTONIO.

Juan Olivares Meza  
 cronica@lidersanantonio.cl

**42**

Con preocupación, estupor e indignación reaccionaron los apoderados del 5° básico del Colegio España de Llole luego que los estudiantes fueran sometidos a una jornada de educación sexual que conmovió a los niños y niñas, muchos de los cuales denunciaron en sus casas la incomodidad, vergüenza e incluso miedo que sintieron al ser sometidos a un cuestionario sobre su sexualidad.

Según los apoderados con los que conversó Diario El Líder, lo que partió como un operativo de talla y peso, del que no habrían sido avisados, derivó en un

“Nos dijeron en la PDI que este es un tema de abuso sexual sin tocaciones, porque como papás no fuimos notificados, así que se hizo una denuncia masiva”,

Verónica Jeria

niños tiene el curso afectado y solamente dos, que no fueron a clases, se saltaron el cuestionario.

incomodo cuestionario sobre el suicidio, agresiones sexuales y relaciones sexuales.

“Empezó como un chequeo y pasó a ser un interrogatorio, donde les hicieron preguntas demasiado directas para niños de 10 años. Primero les preguntaron cómo se sentían en el colegio, si tenían algún problema con alguien y después fueron subiendo de tono las preguntas, me refiero a que, por ejemplo, les dijeron si ellos tenían tendencia a suicidarse, si se querían suicidar, o si alguien de la familia se había suicidado. También les preguntaron si ellos habían cometido algún abuso sexual a otra persona o a otro niño, empezaron a mostrarles fotografías de carácter muy elevado, les preguntaron si habían tenido relaciones sexuales con otra persona, de qué forma y si no lo sabían para explicarles, para decirles de qué se trataba y si ellos se tocaban o no. Al final los niños quedaron to-



LOS APODERADOS DETECTARON CONDUCTAS ANÓMALAS EN SUS HIJOS Y AL INDAGAR SE ENTERARON DEL ORIGEN DE LA INCOMODIDAD.



EN EL COLEGIO DIJERON QUE ES UN PROCEDIMIENTO ESTÁNDAR.

dos chochueados”, relató a Verónica Jeria, madre de uno de los niños, quien además junto a otras apoderadas puso una denuncia en la PDI de San Antonio por una eventual vulneración a los derechos de los niños.

#### DENUNCIA EN LA PDI

Sobre esta denuncia, Verónica Jeria explicó que “fuimos a la PDI, varios de hecho, en diferentes ocasiones de la mañana y nos dijeron que efectivamente este es un tema de abuso sexual sin tocaciones, porque como papás no fuimos notificados, así que se hizo una denuncia masiva

con la lista completa de los niños”.

Rosa Toledo es madre del mismo curso y muy consternada contó que “a los niños les mostraron fotos de penes y les preguntaron si ellos habían hecho un maltrato sexual a otra niña, les preguntaron si fumaban, si se drogaban, si los papás tenían otras parejas aparte de la mamá, si había violencia entre familiares. Me parece que es mucho para un niño de 10 años, no es correcto, tal vez para niños más grandes, no sé, pero el mío todavía no sabe nada, es inocente y está muy avergonzado con lo que le pasó, no quería hablar del tema. Me costó mucho que me con-

“Nos confirmaron que este procedimiento es rutinario y que viene aplicándose hace mucho tiempo”,

Daem de San Antonio

tara por partes lo que le pasó porque quedó muy afectado con esto”.

“Como padre de una niña de 5° básico estas preguntas que le hicieron a mi hija están totalmente fuera de contexto, porque son niños de 10 u 11 años y una de las preguntas que les hicieron es si habían sufrido violencia física o sexual, de una manera muy fuerte, con total desinformación del director y del cuerpo docente, porque no tenían idea de lo que me contó mi hija”, reclamó otro apoderado.

#### RESPUESTA MUNICIPAL

Con estos testimonios, y otros que por espacio no publicamos, pero que es-

tán en la misma línea de estos relatos, pedimos un comentario a la Dirección de Administración de Educación Municipal (Daem) de San Antonio, desde donde respondieron que tomaron “conocimiento de lo sucedido a partir de la denuncia que realizaron tres apoderadas del colegio. Las que informaron que a partir de la aplicación de una encuesta a sus hijos de quinto básico, ellos habrían resultado afectados por las preguntas que les hicieron en el marco del operativo de salud”.

Agregaron que desde la escuela “se nos informó que la ficha a que hacían alusión las apoderadas ya había sido tomada en toda la escuela y que solo faltaba la mitad del séptimo básico. Nos confirmaron que este procedimiento es rutinario y que viene aplicándose hace mucho tiempo. Al indagar si existían más denuncias sobre lo sucedido se nos confirmó que solo dos apoderados habían mostrado preocupación y que habrían acudido a hablar con el director de la escuela”.